

Nancy Contreras logró entregar una carta al Presidente Gabriel Boric

Madre que lucha por ayuda para su hijo con autismo severo está en "tierra de nadie"

- Todas las puertas se le han cerrado y su historia pone de manifiesto la falta de una residencia para personas con discapacidad severa en Magallanes.

En la entrega de carta al Presidente Gabriel Boric, Nancy Contreras, madre de un joven de 22 años con autismo severo, expresó la profunda desesperación que vive como familia debido a la falta de soluciones para las personas con discapacidad severa. A pesar de haber solicitado ayuda a las autoridades regionales en múltiples ocasiones, las respuestas han sido escasas y, en muchos casos, nulas.

Nancy tuvo la oportunidad de dialogar brevemente con el Presidente Boric durante un encuentro en el que pudo compartir su experiencia personal y la necesidad urgente de crear una residencia especializada en la región. "Le hablé desde el corazón de una madre que ha estado luchando sin descanso. Le entregué una carta donde expongo nuestra situación y la de muchas familias que enfrentan desafíos similares", comentó Nancy.

Nancy encabezó una marcha en Punta Arenas para exigir la creación de una residencia especializada en la Región de Magallanes. De eso

han pasado varias semanas y sin embargo la respuesta de las autoridades nunca llegó. Su lucha representa la urgencia de cientos de familias que buscan un lugar seguro y de largo plazo donde sus hijos con discapacidad intelectual severa puedan recibir la atención que necesitan cerca de sus hogares.

La situación se ha tornado crítica. Su hijo tiene un autismo severo, cuando está en crisis se agrede a sí mismo y a otros. Cuando se ha descompensado ha llegado a ser detenido por Carabineros y una medida del tribunal lo mantuvo hospitalizado, le han dado el alta en varias ocasiones, pero ha vuelto a descompensarse a los pocos días, requiriendo nuevas internaciones. "En 48 horas volvió a pasar. Estoy agotada y no sé qué hacer. La única opción para mi hijo está en Santiago, y no reciben a personas de regiones", lamentó Nancy, quien reconoce que interno su hijo tan lejos no sería lo mejor, porque no quiere alejarse de su hijo.

"Sólo tengo un cuidador



Nancy Contreras habló unos minutos con el Presidente Boric y luego le entregó una carta.

del Senadis unas pocas horas al día, y eso no es suficiente. Cada crisis de mi hijo es un recordatorio de lo frágil y desesperante que es la situación", relató Nancy.

La falta de respuestas y de acción concreta por parte de las autoridades ha dejado a estas familias en una especie

de "tierra de nadie", donde el futuro de sus seres queridos pende de un hilo. "No podemos seguir esperando. La situación es urgente, y necesitamos un cambio real y tangible", concluyó Nancy, quien sigue esperando que la carta entregada al Presidente de Chile sirva para activar

las soluciones que tanto necesitan.

El caso de Nancy ilustra la situación crítica en la que viven muchas familias que, además de enfrentar las dificultades del cuidado diario, se ven obligadas a buscar soluciones extremas para obtener apoyo. Es así que Nancy incluso ha tenido que presentar denuncias por Violencia Intrafamiliar (Vif) para recibir el respaldo necesario, pues sin las denuncias, las autoridades no intervienen y, aunque esto le permite en ocasiones recibir una respuesta, cada alta hospitalaria es una nueva pesadilla, ya que las crisis de su hijo suelen ocurrir a los pocos días.

A nivel nacional, las opciones son el hospital El Peral en Santiago. Sin embargo, este centro atiende a pacientes de la Región Metropolitana y cuenta con una extensa lista de espera, además de enfocarse en estadías cortas, que no son adecuadas para la condición de su hijo. Pero su hijo es de Magallanes, así que esta alternativa tampoco es para él.